
UNIVERSIDADE FEDERAL DA PARAÍBA 
CAMPUS IV – LITORAL NORTE 

CENTRO DE CIÊNCIAS APLICADAS E EDUCAÇÃO 
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E MEIO AMBIENTE 

 

Ata da 2ª Reunião Extraordinária de 2020, realizada no dia 27 de maio de 2020. 

Aos 27 (vinte e sete) dias do mês de maio de 2020 (dois mil e vinte), às 09 (nove) horas, 1 
reuniram-se pela plataforma virtual do JetsiMeet, sob a Presidência do Professor 2 
Williame Farias Ribeiro, Chefe do Departamento de Engenharia e Meio Ambiente – 3 

DEMA, os Professores, Ana Pavla Almeida Diniz Gurgel, Anderson Alves dos Santos, 4 
Antônio Christian de Andrade Moura, Carla Soraia Soares de Castro, Elaine 5 
Bernini, Elaine Folly Ramos, Evelise Marcia Locatelli de Souza, Évio Eduardo 6 
Chaves de Melo, Frederico Gustavo Rodrigues França, Joel Silva dos Santos, 7 

Leonardo Figueiredo de Meneses, Lincoln Eloi de Araujo, Nadjacleia Vilar Almeida, 8 
Zelma Glebya Maciel Quirino e os representantes estudantis, Alerandro Soares da 9 
Silva, Maria Laiza Crislanny Cavalcanti Freitas e Murilo Abarcherli de Camargo. 10 
Não compareceram à reunião os professores, Almir Ferraz Filho e Rafael Luís Galdini 11 

Raimundo, os quais tiveram suas ausências justificadas. A reunião departamental teve 12 

como único ponto de pauta: Definição e aprovação do plano departamental de 13 
atividades (PDA) para o período suplementar 2019.4. A Chefia do DEMA iniciou a 14 

reunião extraordinária expressando seus agradecimentos aos membros do colegiado, à 15 
Comissão de Encargos Docentes e à Coordenação do Curso de Ecologia pelo empenho e 16 
dedicação na construção do plano. Em seguida, apresenta os itens constantes no PDA para 17 

as discussões e apontamentos pertinentes. Na ocasião, a chefia informou ter recebido da 18 
Coordenação a informação de que não há alunos para cursar TCC, e que gostaria de 19 
resgatar, da reunião passada, a questão da realização dos Estágios, para consultar o 20 

colegiado se de fato há necessidade e logística para que os estágios sejam ofertados. Outro 21 

ponto em destaque é quanto a manutenção das 50 (cinquenta) vagas nas disciplinas 22 
obrigatórias tendo em vista os ingressantes e a facultabilidade dos alunos em cursar as 23 
disciplinas em decorrência da situação de pandemia. Em seguida, passou a palavra aos 24 

membros do colegiado para que possam opinar sobre as reflexões postas. O colegiado 25 
então discute o tema, e logo após a chefia abre as votações para definir se as disciplinas 26 
de Estágio I, II, III e IV serão ofertadas. Por maioria de votos, o colegiado mostra-se 27 

favorável a oferta das disciplinas de Estágio I, II, III e IV neste período suplementar 28 
remoto. Diante dos resultados da votação, o representante discente Murilo Abarcherli de 29 

Camargo pede registro em ata de que a representação estudantil concordou com a abertura 30 
das turmas levando em consideração a Resolução CONSEPE/UFPB nº 13/2020. A 31 
Professora Carla Soraia Soares de Castro também pede que se registre, que ela, como 32 

coordenadora, votou favorável aos Estágios partindo do princípio de que os professores 33 

analisaram as condições da execução junto aos alunos, e que a esse respeito a 34 

Coordenação fez uma consulta prévia.Como desmembramento desta matéria, registra-se 35 
que o Professor Leonardo Figueiredo de Meneses se prontificou a assumir neste período 36 

os Estágios I e II e o Professor Anderson Alves dos Santos os estágios III e IV. Na ocasião, 37 
a Professora Carla Soraia Soares de Castro aponta um problema relacionado ao fato de 38 
que o orientador e o supervisor não podem ser a mesma pessoa cadastrada em uma turma 39 
de Estágio. Ressalta ainda que isso prejudicaria os alunos no momento de gerar o TCE. 40 

Segue-se discussão a esse respeito e a chefia do DEMA pede para deixar registrado em 41 
ata sua insatisfação com a reunião e questiona o tempo gasto em uma discussão que 42 

poderia ser evitada. Como alternativa, resolve-se que o Professor Leonardo Figueiredo de 43 



Meneses será orientador e Professor Joel Silva dos Santos o supervisor nas turmas de 44 

Estágio I e II; e nos Estágios III e IV, o Professor Anderson Alves dos Santos ficará como 45 

orientador e o Professor Leonardo Figueiredo de Meneses como supervisor. Dando 46 
continuidade, a chefia abre a discussão sobre a definição da quantidade de vagas e 47 
pergunta se para os componentes obrigatórios serão oferecidas 50 (cinquenta) vagas como 48 
previsto no PPC do curso. Na ocasião, a professora Carla Soraia Soares de Castro informa 49 
que entrou em contato com a assessoria de graduação e eles esclareceram que por ser um 50 

período especial e facultativo, o professor poderá ofertar a quantidade de vagas que se 51 
sentir confortável e com condições de trabalhar. Desse modo, a chefia encaminha que 52 
haverá a oferta e ficará facultado ao professor decidir o número de vagas e pede que fique 53 
registrado em ata para que o DEMA fique resguardado. Logo após, os professores 54 
informaram a quantidade de vagas que desejariam oferecer para o período remoto 55 

suplementar. Dando continuidade, a chefia passa a palavra para Professora Carla Soraia 56 
Soares de Castro, que apresenta a planilha com os horários das disciplinas. Ela diz que já 57 

encaminhou a planilha aos professores e pede a colaboração deles na revisão, visando não 58 

incorrer em erros na solicitação dos componentes curriculares a chefia do Departamento. 59 
Segue-se então a discussão sobre esses horários e os pré-requisitos das disciplinas. Após 60 
isso, a chefia fala da proposta apresentada para as atividades de aprendizagem remotas 61 
via SigEventos, nas quais os professores Anderson Alves dos Santos, Frederico Gustavo 62 

Rodrigues França, Rafael Luís Galdini Raimundo e Carla Soraia Soares de Castro estão 63 
envolvidos no Fórum de Integração da Graduação e Pós- graduação em Ecologia. Na 64 

ocasião, o professor Joel Silva dos Santos fala que o Café Ecológico se tornará 65 
posteriormente um curso de extensão via departamento. A seguir, a chefia procede com a 66 
certificação dos docentes sobre a vinculação deles aos programas de pós-graduação no 67 

período suplementar e faz as devidas correções no plano. Sobre os itens: Pesquisa, 68 
Extensão e Atividades de Capacitação, a chefia informa que procedeu em acordo com as 69 

informações declaradas no PAD de cada docente. Também pontua as Atividades de 70 

Gestão e Representação e pede pra que os docentes confirmem no documento, em análise, 71 

em quais estão inseridos. Como último ponto a discutir, a chefia informa que o Professor 72 
Almir Ferraz Filho foi o único docente que não submeteu o PAD para apreciação. 73 

Acrescenta que quando consultado, o professor respondeu por e-mail que estava 74 
impossibilitado de executar atividades remotas e enviou um atestado médico de 14 75 

(catorze) dias. Dessa maneira, a chefia ouviu o colegiado quanto ao encaminhamento que 76 
colocaria no relatório, ficando decidido por deliberação da plenária que o referido 77 
professor não terá seu PAD homologado e que a comissão de Encargos Docentes do 78 
DEMA solicita que cumprido o prazo do seu afastamento o mesmo envie o seu PAD para 79 
apreciação e encaminhamentos. Em seguida, a chefia coloca o PDA, referente ao período 80 

suplementar 2019.4, para aprovação em plenária departamental, e lembra que a aprovação 81 
do plano engloba todos os outros planos que o compõem. Sendo aprovado por 82 
unanimidade. Sem mais encaminhamentos, a chefia agradece ao conselho e informa que 83 

estará em diálogo com a coordenação para que se encaminhe tudo o que foi aprovado. 84 
Por fim, a professora Carla Soraia Soares de Castro pede a palavra e se desculpa pelas 85 
possíveis falhas nas informações enviadas e pede colaboração para o vídeo de recepção 86 
aos alunos calouros. Nada mais havendo a tratar, a chefia deu por encerrada a reunião às 87 

12:46 (doze horas e quarenta e seis minutos) e determinou que se lavrasse a presente ata, 88 
que após lida e aprovada, vai assinada por mim, Fabio Batista da Silva, e pelos membros 89 
do DEMA para que surta seus efeitos legais.              90 


